

RICARDO CIFUENTES LILLO, DIPUTADO DC

# "Todo el mundo reconoce, salvo Maduro, que ha habido un fraude"

ÓSCAR ROSALES CID / La Serena

El diputado Ricardo Cifuentes Lillo, en entrevista con Diario El Día, se refirió a la actual crisis que vive Venezuela, afirmando que, en las últimas elecciones presidenciales, hubo fraude, aunque puntualizó que no es prudente aún, reconocer a Edmundo González como presidente electo.

A nivel nacional, en tanto, se refirió a la eventualidad de rescindir la concesión a las empresas eléctricas involucradas en los cortes de energía que aún se mantienen en la Región Metropolitana además de lo que ocurrió en el extremo norte, en donde se registró una agresión a un soldado chileno en plena frontera.

**¿Se acostumbró rápido a su vida parlamentaria sin el poder de ser presidente de la Cámara Baja?**

"Sí, por supuesto. Era algo pasajero, es una tarea muy específica que había que hacer en un momento determinado y no es lo más fundamental de un diputado ser presidente, es una cosa accidental. Así que he vuelto a mis funciones con más fuerza que antes incluso".

**¿Cómo analiza la situación que ha ocurrido en Venezuela?**

"Encuentro que es terrible. Un dictador aferrándose al poder de cualquier manera, falsificando toda una estructura. En ese país ha ocurrido una cosa tremenda, porque este señor Maduro no tiene respeto por ninguna institucionalidad y todas dependen de él finalmente, y eso es lo más característico de una dictadura".

**¿Qué opinión tiene de la postura del presidente del PPD, Jaime Quintana de no ser parte de alianzas futuras si el PC no cambia su postura respecto a Venezuela?**

"Yo creo que él expresa una opinión bastante generalizada en el mundo del socialismo democrático y me parece que va en la línea correcta. Creo que aquí hay que mostrarse, como ha ocurrido con algunos militantes del Partido Comunista, de manera muy clara y contundente".

**¿El gobierno debería reconocer como presidente a Edmundo González?**

"Esa es una cuestión bien compleja, porque ya se demostró la vez pasada con Juan Guaidó que reconocer a una autoridad que no ostente el poder real tiene sus complicaciones. Yo creo que todo el mundo hoy día ya reconoce, salvo Maduro, que ha habido un fraude y que el verdadero ganador de las elecciones es González, pero nosotros tenemos que tener relaciones institucionales para incluso ayudar a nuestros propios ciudadanos. Maduro

**El parlamentario DC se mostró crítico de lo que sucede en Venezuela, pero dijo que había que seguir impulsando el diálogo para buscar una solución. En el plano nacional, en tanto, concretamente en medio de la polémica generada por los extensos cortes de luz en la Región Metropolitana y la criticada reacción de las empresas eléctricas, el legislador se alineó con la postura del gobierno.**



CEDIDA

tomó la decisión de expulsar nuestra embajada en Venezuela, pero nosotros tenemos que hacer todos los esfuerzos por componer esas relaciones. Eso es lo que hacen los estados democráticos y nosotros esperamos que ojalá lo antes posible pueda asumir González y con él restablecer las relaciones internacionales históricas, que por lo demás, hubo siempre de manera importante en materia cultural, social y política. Ellos recibieron una cantidad de exiliados chilenos muy importante. Además, es un país extremadamente rico en recursos naturales como el petróleo, pero que hoy día se encuentra en esta desgraciada situación".

**¿Incluso hay que tratar de mantener estas relaciones con una dictadura?**

"Es una cosa bien terrible lo que supone eso, pero yo creo que hay que hacer todos los esfuerzos. Primero, para que Venezuela vuelva al camino democrático y si es menester mantener una relación, la menor posible, pero hay que mantener algo".

## REFORMA DE PENSIONES

**¿Qué le pareció la minuta de la Asociación de AFP que circuló en el Parlamento criticando la reforma de pensiones?**

"Soy de la opinión de que todo el mundo tiene el derecho a expresarse en una

democracia y todas las opiniones hay que tenerlas en consideración. No hay que vetar a nadie a la hora de legislar, eso es muy importante. Pero parece curioso que un grupo de empresas como las AFP, que tienen como objetivo ganar dinero, se agrupen gremialmente para tener una opinión respecto de lo que no les corresponde, porque ellos son los que administran un sistema, tienen intereses creados en el sistema y, por tanto, hay que mirarlo con la cautela necesaria. Creo que ellos se han excedido en sus comentarios, porque asumen temas políticos que corresponden más bien al gobierno y al Parlamento resolver, como funciona toda democracia".

**En términos personales, ¿qué futuro le ve a las pensiones en Chile?**

"Lo veo muy complicado. Incluso con este acuerdo que está tratando de lograr el ministro (de Hacienda), Mario Marcel, creo que ahí hay una claudicación en algunos elementos que son muy importantes para tener una reforma de pensiones digna. Nosotros hemos planteado que el mayor aporte patronal tiene que ir a una parte de solidaridad para mejorar las pensiones de los actuales jubilados y eso en la propuesta que se ha conocido estos días se enreda según mi criterio, y se está buscando con mucha fuerza llegar a cualquier arreglo y no me parece que ese sea el camino más adecuado".

## LAS ELÉCTRICAS

**¿Es partidario de rescindir las concesiones a las eléctricas que no estuvieron a la altura en el último temporal?**

"Es una posibilidad que la ley contempla y yo creo que el Ejecutivo tiene que garantizar que las empresas cumplan los contratos, especialmente los de suministros básicos. De no hacerlo, el Estado está en condiciones y tiene la ley de su parte para rescindir esos contratos. Hay dificultades, obviamente, que hay que tener en consideración, como por ejemplo, de dónde el Estado va a sacar la plata para adquirir esos activos que permitan generar una nueva empresa. Este es un momento de mucha estrechez económica como lo han manifestado distintas entidades, el Consejo de Responsabilidad Fiscal, entre otros. Entonces, por un lado está el derecho, el interés del gobierno de que los usuarios tengan un buen servicio y por el otro, la dificultad que tiene el mismo Estado para asumir directamente esa administración, sin afectar el servicio a los clientes que es lo más importante. Me parece bien esto de presionar a las empresas por todos los medios, incluida la rescisión del contrato, tratando de que llegue el servicio con premura y que se haga con la calidad que la ley exige".

## RESGUARDO FRONTERIZO

**A su juicio, ¿debería el Ejército aclarar por qué tenía a un solo soldado resguardando la frontera y no a dos o más como se debería?**

"Escuché las declaraciones de la ministra de Defensa señalando que no estaba solo, pero quizás tendría que hacerlo con más claridad. Yo espero que ella tenga la razón, que haya investigado para dar esas declaraciones y si es así, estaría dentro de lo normal. Sería muy lamentable y preocupante que hubiera estado solo, porque en esas condiciones no es razonable tener a un solo militar por más armado que se encuentre".

**¿Cree que Michelle Bachelet aceptará ir por una tercera presidencia?**

"Va a depender de cómo se vaya dando el contexto en los próximos meses. Ella misma ha señalado que no quiere ser candidata presidencial. Ella tiene un liderazgo importante en el país que es capaz de movilizar a un sector de los votantes hacia un proyecto más inclusivo, que dé más garantías en el avance de reformas que son muy importantes para darle mayor estabilidad al país, para cumplir con ciertos sectores de la población como el de la previsión, la salud y la educación, que son temas que están muy complejos en Chile hoy día".